

Sólo uno de cada diez ciudadanos sabe lo que es el testamento vital

Un estudio de la Universidad de Granada pionero en España destaca que es necesaria una intervención integral para que la población conozca más esta medida

REDACCIÓN / GRANADA | ACTUALIZADO 23.09.2010 - 01:00

0 comentarios

0 votos



Sólo uno de cada 10 andaluces sabe lo que es una voluntad vital anticipada, conocida como testamento vital, según una investigación realizada en la Universidad de Granada en la que se concluye que la implementación de un programa que implique la combinación de diversas estrategias sobre las Voluntades Anticipadas permitiría que un mayor número de personas esté dispuesto a registrar su declaración, según se desprende de este trabajo.

El testamento vital es una herramienta creada por la Consejería de Salud en la que cada persona puede expresar, en pleno uso de facultades, sus deseos para el momento de la muerte y que se aplicarán llegado el momento evitando que sean los familiares los que decidan sin tener en cuenta la voluntad de la persona.

Para esta investigación, su autora, María Isabel Tamayo Velázquez del Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública de la Universidad de Granada, realizó una encuesta sobre conocimientos y actitudes de población general mayor de 18 años de las áreas de Gestión Sanitaria Norte de Málaga y Norte de Almería acerca de las voluntades vitales anticipadas. La encuesta se llevó a cabo en una muestra de 1.200 personas.

Tamayo destaca que, aunque aún falta mucho para que todas las personas alcancen un proceso de muerte acorde a sus necesidades y preferencias, la nueva legislación, el cambio de rol de la ciudadanía y del personal sanitario y procesos como la planificación anticipada de las decisiones que utilizan como herramienta las voluntades anticipadas, "son el camino para acercarnos cada vez más a una muerte digna que proteja la autonomía individual e imponga el criterio de calidad de vida".

La investigadora ha demostrado que una intervención comunitaria integral permite mejorar los conocimientos y actitudes de la población usuaria de un área de gestión sanitaria hacia las voluntades anticipadas, así como incrementar su uso. El programa de actuación permitió que el porcentaje de personas que dice tener conocimientos sobre las voluntades anticipadas pasara de un 9,3% antes de la intervención a un 27,9% después.

Esta investigación ha sido dirigida por los profesores Elena Espigares Rodríguez, Pablo Simón Lorda y José Luis Cabezas Casado y supone una iniciativa absolutamente pionera fuera del marco anglosajón. Y es que, hasta ahora, nunca se habían evaluado en España y más concretamente fuera de EEUU, Canadá o Australia, estrategias para incrementar el uso de las voluntades anticipadas por parte de la población.

La efectividad del despliegue de acciones informativas, educativas y de proceso que tuvo en la comunidad del área sanitaria norte de Málaga se vio reflejada en un incremento de las tasas de voluntades anticipadas registradas por la población que ha recibido la intervención. La población intervenida no sólo ha obtenido una tasa de voluntades anticipadas registradas cuatro veces mayor que antes de llevar a cabo dicha intervención, sino que además esta tasa casi se triplica (2,74) al compararla con el grupo control.

1.200

0 comentarios

0 votos



0 COMENTARIOS

Su comentario

[Ver todos los comentarios](#)

Normas de uso

Este periódico no se responsabiliza de las



El testamento recoge la última voluntad de las personas.

ASI, NO HUELGA GENERAL 29-S

David de María en concierto



Pie de foto

La ciudad de Fray Leopoldo

El prefecto de la Congregación para las Causas de los Santos leyó en nombre del Papa el decreto de beatificación del fraile · La organización cifra la asistencia al acto de Armilla en 120.000 personas

Pecadores, ministros y boquerones en vinagre

"He venido cargado de peticiones para el beato"

El Papa se suma a la alegría de Granada y destaca la "humildad" del beato

Una organización modélica

El intenso dispositivo deja un día de tráfico fluido

Como un domingo cualquiera

Beatificación de Fray Leopoldo

4 comentarios



TODO LO QUE QUIERAS

1€ AL DÍA

50 AÑOS DE BUENAS EXPERIENCIAS

URENDE

